

ACTION URGENTE

UN MILITANT DE L'OPPOSITION DOIT ÊTRE PROTÉGÉ

Le 13 avril 2025, Joel Amaral, également appelé MC Trufafá, artiste mozambicain de 34 ans et militant soutenant le responsable politique d'opposition Venâncio Mondlane, a été la cible de tirs alors qu'il rentrait de l'église dans le quartier de Coalane à Quelimane (province de Zambézia). Il a été touché par deux balles, dont une dans la tête. Il a été conduit en urgence à l'hôpital central de Quelimane dans un état critique. Selon le personnel médical, son état est maintenant stabilisé et ses jours ne sont plus en danger dans l'immédiat. Sans attendre la fin de sa convalescence à l'hôpital, les autorités du Mozambique doivent enquêter dans les meilleurs délais sur ces faits et garantir sa sécurité.

PASSEZ À L'ACTION : ENVOYEZ UN APPEL EN UTILISANT VOS PROPRES MOTS OU EN VOUS INSPIRANT DU MODÈLE DE LETTRE CI-DESSOUS

Président du Mozambique

M. Daniel Chapo

Avenue Julius Nyerere

Maputo

Mozambique

Courriel : gabinetedeimprensa.pr@gmail.com ; info@danielchapo.org.mz

Monsieur le Président de la République,

*Je vous écris pour vous faire part de mon inquiétude au sujet de la tentative de meurtre visant **Joel Amaral**, alias MC Trufafá, artiste et soutien de Venâncio Mondlane qui est actuellement hospitalisé sous surveillance médicale.*

Le 13 avril 2025 vers 15 heures, Joel Amaral a été la cible de tirs alors qu'il rentrait de l'église dans le quartier de Coalane à Quelimane (province de Zambézia). Il a été touché par deux balles, dont une dans la tête. Il a été conduit en urgence à l'hôpital central de Quelimane dans un état critique.

Le lendemain matin, l'hôpital de Quelimane a confirmé lors d'une conférence de presse que Joel Amaral avait été admis en soins intensifs. Selon les médecins, le côté gauche de sa tête a été touché, mais après une opération, son état a été stabilisé et il est maintenant hors de danger dans l'immédiat.

Joel Amaral s'est fait connaître en 2023 pour ses chansons en soutien à l'opposition, qui ont été largement diffusées. Depuis le début des manifestations qui ont suivi les élections en octobre 2024, de plus en plus de partisan-e-s de l'opposition sont la cible d'attaques et d'enlèvements. La tentative de meurtre de Joel Amaral s'inscrit dans cette tendance alarmante.

Je vous appelle à faire le nécessaire pour qu'une enquête approfondie, indépendante, impartiale, transparente et efficace soit menée dans les meilleurs délais sur la tentative d'assassinat de Joel Amaral et que sa sécurité soit garantie pendant qu'il poursuit sa convalescence à l'hôpital et lorsqu'il en sera sorti.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma haute considération.

COMPLEMENT D'INFORMATION

Joel Amaral, également appelé MC Trufafá, a commencé à s'engager en politique en 2023 lorsqu'il a soutenu publiquement le parti d'opposition RENAMO lors des élections municipales. Il a rapidement retenu l'attention nationale en mobilisant des milliers de personnes grâce à sa capacité exceptionnelle à transformer des manifestations en rassemblements festifs. Son talent pour créer des chansons politiques virales l'a amené à se faire connaître dans les rues sous le nom de MC Trufafá.

En 2024, il a rejoint l'équipe de mobilisation du candidat à l'élection présidentielle et dirigeant de l'opposition Venâncio Mondlane. Là encore, il a joué un rôle essentiel pour mobiliser les foules à travers le pays pendant la campagne électorale puis lors des manifestations qui ont suivi les élections.

En dehors de son engagement politique, Joel Amaral est fonctionnaire de la municipalité de Quelimane, où il a précédemment été conseiller à la culture. Il est père de deux enfants, artiste et batteur du groupe *Tudulos*.

Depuis les dernières élections générales, qui ont eu lieu le 9 octobre 2024, le Mozambique a plongé dans une crise politique au cours de laquelle près de 400 personnes ont trouvé la mort, plus de 3 500 ont été blessées et plus de 4 000 arrêtées jusqu'à présent, selon les organisations locales de la société civile qui surveillent ces événements.

Les tensions politiques se sont accrues brusquement le 19 octobre, lorsque deux membres de l'opposition, l'avocat Elvino Dias et le cadre du PODEMOS Paulo Guambe, ont été abattus à Maputo, la capitale, par plus de 20 coups de feu d'après des informations largement relayées dans les médias. Tous deux faisaient partie de l'équipe de campagne de Venâncio Mondlane.

En janvier, le PODEMOS a dénoncé les enlèvements et les meurtres dont plus de 100 personnes liées au parti avaient été victimes depuis octobre.

Le 7 janvier 2025, Arlindo Chissale, journaliste, responsable politique et soutien de Venâncio Mondlane, a été soumis à une disparition forcée dans la province de Cabo Delgado. Des témoins qui ont parlé à sa famille ont déclaré l'avoir vu être sorti de force d'un minibus de transport public par des membres présumés des forces de défense et de sécurité. Les autorités n'ont encore donné aucune information sur le lieu où il se trouve.

Le 23 février, Dinis Tivane, conseiller de Venâncio Mondlane, a déposé une plainte après que plus de 24 impacts de balles ont été retrouvés sur le portail de sa maison à Maputo.

Le 8 mars, Daniel Guambe et Rafito Sítöe, deux sympathisants actifs de Venâncio Mondlane, ont été abattus à l'intérieur d'un véhicule dans le district de Massinga (province d'Inhambane). Le mode opératoire de leur assassinat rappelait ceux d'Elvino Dias et de Paulo Guambe le 19 octobre 2024.

LANGUE À PRIVILÉGIER POUR LA RÉDACTION DE VOS APPELS : portugais
Vous pouvez également écrire dans votre propre langue.

MERCI D'AGIR DANS LES PLUS BREFS DÉLAIS ET AVANT LE : 15 septembre 2025
Vérifiez auprès de votre section s'il faut encore intervenir.

PRÉNOM, NOM ET PRONOM À UTILISER : Joel Amaral (il)